



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y
FINANZAS

COORDINACIÓN GENERAL DE
COMUNICACIÓN CIUDADANA
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

R E S U M E N N O T A S P E R I O D Í S T I C A S

GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Sábado 02 de marzo de 2024.

JEFE DE GOBIERNO

DESTINARAN A OBRAS 30% DEL COBRO EN PARQUÍMETROS. El Jefe de Gobierno, **Martí Batres**, y el secretario de Movilidad, Andrés Lajous, anunciaron la modificación al Sistema de Parquímetros de la Ciudad de México, a través del cual el 30% del total recaudado irá a proyectos y obras en colonias donde opera el sistema, 16.2% para la Tesorería de la CDMX y el 53.8% para las empresas. El Sistema de Parquímetros opera en 26 colonias de las alcaldías Miguel Hidalgo, Benito Juárez y Álvaro Obregón, informaron Batres y Lajous, quienes adelantaron que para dar certidumbre y transparencia a los recursos destinados a las colonias se creará un fideicomiso donde serán depositados. **Pre.18, Sol 22, Ref.1-C, Uni.22, Jor.26, Exc.23**

¡AGUANTESE, NO SE MUERA! Aunque el Presidente Andrés Manuel López Obrador había dicho que México tendría un sistema de salud como el de Dinamarca en 2021 y luego que sería “el mejor del mundo” para marzo de este 2024, ahora afirmó que estará listo antes de que termine su gestión. **Metro 4-Cd**

ALCALDES DEJAN GAM Y CUAJIMALPA. Ante las elecciones del presente año, sin complicación alguna se concretaron en el Congreso de la Ciudad de México las licencias definitivas de las personas titulares de las alcaldías Cuajimalpa de Morelos y Gustavo A. Madero para separarse del cargo, por lo que **el Jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama**, fue notificado de quienes estarán a cargo de las demarcaciones. **Pre.8**

DARÁN \$200 MIL A VIVIENDAS AFECTADAS POR MICRISISMOS. Tras los microsismos en la zona de la Fala Plateros- Mixcoac, el Gobierno capitalino entregará apoyos de hasta 200 mil pesos a las casas que presentan daños. Sin embargo, los comercios locales no serán beneficiados. “Hay que ver cada caso; hay inmuebles que son unifamiliares, hay inmuebles que son multifamiliares (...) Siempre se trabaja buscando la seguridad estructural en su conjunto”, afirmó **el Jefe de Gobierno de la CDMX, Martí Batres**. **Basta 11-Cd**

ELECCIÓN HISTÓRICA, SERÁN 20 MIL CARGOS. Candidatos inician carrera rumbo al 2 de junio: votación para Presidencia de la República, Congreso federal y locales, así como gubernaturas y alcaldías. Los estados que tendrán elecciones son. **Ciudad de México, gobernada por Martí Batres** (Morena), tras la renuncia de Claudia Sheinbaum el 16 de junio de 2023. Chiapas, gobernada por Rutilio Escandón (Morena), Guanajuato, gobernada por Diego Sinhué Rodríguez, (PAN), Jalisco, gobernada por Enrique Alfaro (Movimiento Ciudadano), Morelos, gobernada por Cuauhtémoc Blanco (ganada por Encuentro Social, pero renunció y se sumó a Morena). Además de Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán. **Basta 3**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

LA IRA SE APODERA DE LOS CONDUCTORES. La tensión en el tránsito de la Ciudad de México y otras entidades del país provoca cada vez más explosiones de violencia que llegan, incluso, a ser mortales. Claxonazos, agresiones verbales y físicas, con bats, palos, o hasta a balazos son parte de las reacciones de ira al volante. Expertos en psicología y sociología plantean que el estrés, la irritabilidad, la intolerancia, así como el egocentrismo pueden detonar en un instante la pérdida de control en algunas personas, ocasionando desenlaces fatales. Felipe Gaytán, especialista en sociología de la Universidad La Salle recordó que todos los seres humanos tenemos un nivel de neurosis, que en las grandes ciudades se incrementa, principalmente por la dinámica de tener que realizar largos traslados. **Exc.15**

INFRACCIONAN A 79. Las Secretarías de Seguridad Ciudadana y de Movilidad realizaron dispositivos a motociclistas en Insurgentes Norte y Avenida México-Tenochtitlan y Eje 5 Sur y Avenida Guelatao. Como resultado, fueron infraccionados 79 y llevados a corralón 60 unidades. **Ref.3-Cd**

MICROBUS SE QUEDA SIN FRENS Y ARMA CARAMBOLA EN IZTAPALAPA; 11 HERIDOS. Un fuerte accidente se registró la tarde de ayer sobre Ermita Iztapalapa y su cruce con Javier Rojo Gómez, en el barrio San Pablo, de Iztapalapa, que dejó 11 personas lesionadas, entre ellas cuatro menores de 18 años. El percance involucró a seis vehículos: dos microbuses, un taxi, dos automóviles particulares y una motocicleta, el conductor de esta última quedó atrapado debajo de uno de los camiones, por lo cual tuvo que ser trasladado al hospital. **Jor.26, Exc.23**

DEJAN EN AUTO A HOMBRE SIN VIDA. Un disparo marcado en la ventanilla del conductor de un Chevrolet Spark color gris, con placas PAA-58-94 del Estado de México, y el pie del propietario abajo del auto fue lo que vieron vecinos de la colonia Candelaria Ticomán, en la alcaldía Gustavo A. Madero. **Ref.4**

UNA PALMERA EN LLAMAS. Personal del Heroico Cuerpo de Bomberos acudió ayer a Circuito Interior, a la altura de la colonia Agricultura, en la alcaldía Miguel Hidalgo, debido a que una palmera era afectada por una conflagración. “Recibimos reporte de incendio en colonia Agricultura”, indicó la corporación poco antes de las 8:00 horas. **Ref.4-Cd**

CHOCAN 6 VEHICULOS. Un hecho vial en el que estuvieron involucradas seis unidades, tres de ellas de transporte público, se registró ayer en Calzada Ermita Iztapalapa, en Barrio San Pablo, alcaldía Iztapalapa. En total, 11 personas resultaron lesionadas, 4 de ellas menores de edad, que fueron atendidos en el lugar. **Ref.4-Cd**

CAE UNO DE LOS MALCRIADOS. Policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, detuvieron a Carlos Reyes Rodríguez, alias El Capitán Junior, perteneciente al grupo Los Malcriados 3AD. El sujeto de 29 años de edad, y con antecedentes penales, fue ubicado en Lacalle Tarango, esquina Andador, colonia Segundo Parque las Águilas, alcaldía Álvaro Obregón, y le hallaron cristal, marihuana, tres teléfonos celulares y dinero en efectivo. **Uni.23**

CAEN 4 POR COLOCAR NARCOMENSAJES. Cuatro sujetos fueron detenidos la noche del jueves por colocar mensajes de amenaza en dos puntos de la alcaldía Cuauhtémoc, indicó la Secretaría de Seguridad Ciudadana. “Efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, la noche del 29 de febrero, tomaron conocimiento que en calles de la colonia Centro, en la alcaldía Cuauhtémoc, fueron colocadas dos mantas con distintos mensajes, las cuales fueron retiradas y entregadas a las autoridades ministeriales”, refirió la dependencia. **Ref.4-Cd**

FISCALIA GENERAL DE JUSTICIA

¡GOLPE AL NARCO!. CAE GABRIELA N, HIJA DE MA BAKER. Elementos de la SSC detienen a La Gaby, vinculada con La Unión Tepito, relacionada con venta y distribución de drogas y armas en la Cuauhtémoc e Iztapalapa. **Pre.11-32**

DETENIDO POR ROBO DE VEHÍCULOS DE ALTA GAMA. Una organización internacional dedicada al robo de vehículos de alta gama que tiene nexos con cómplices en Estados Unidos, México y China fue detectada y se han detenido a dos implicados, uno de ellos de nacionalidad china. Además han asegurado vehículos, autopartes y computadoras. **Pre.15**

GOZABA AL PRENDERLE FUE A INDIGENTES. Con un cigarro en la oreja y con la gorra que tanto lo caracterizaba puesta, Ashley Arturo Rodríguez, citaba a los indigentes cerca de su domicilio ubicado dentro de la vecindad Hortelanos, en la colonia Morelos, alcaldía Cuauhtémoc, uno de los espacios más violentos para vivir en la Ciudad de México y que se caracteriza por ser la cuna de actos delictivos de alto impacto. “Te ofrezco un pedazo de pan”, decía el hombre tranquilamente, mientras levantaba la mano y le ofrecía comida, sin embargo, solo era la finta para atraer a su víctima y posicionarla al frente de un grupo de espectadores. **Basta 34**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

VIVEN CAOS Y DESALOJOS EN LA L-9. Pasajeros fueron desalojados en dos ocasiones ayer de la Línea 9 del Sistema de Transporte Colectivo, la cual no tiene servicio de Ciudad Deportiva a Pantitlán por obras de renivelación. De las 7:20 a las 8:30 de la mañana, los usuarios tuvieron que abandonar los trenes por una interrupción en el suministro eléctrico a la línea desde la estación Centro Médico. **Ref.3-Cd, Uni.22, Jor.26, Exc.23, Sol 22, Pre.5, Basta 8**

DESCARTAN IMPACTO NEGATIVO DE TROLE. La Secretaría de Movilidad, negó que el trazo de la Línea 12 del Trolebús, que irá de Taxqueña a Perisur contemple la pérdida del espacio de convivencia del camellón en Avenida Aztecas. REFORMA publicó que vecinos de la alcaldía Coyoacán temen que la construcción de 16 paradas de la nueva línea signifique pérdida del camellón. **Ref.3**

BOLETO DEL METRO DA SU ULTIMO RESPIRO. El boleto del Metro está ofreciendo sus últimas semanas de resistencia. A pesar de que se había determinado que a inicios de marzo ya no sería aceptado en la red del Metro, el Sistema de Transporte Colectivo indicó que aún quedan unos seis millones de boletos de la última edición, por lo que los usuarios los podrán seguir utilizando para acceder. Sin embargo, éstos tendrán que ser rotos y depositados en bolsas que se colocarán en los torniquetes. El boleto de cartón estuvo vigente como modo de peaje durante 55 años. Gestionar, imprimir, distribuir y destruir el boleto costaba al STC alrededor de 50 millones de pesos anuales, de acuerdo con Jorge Gaviño, exdirector del organismo. **Exc.22**

TARJETA MI, ACCESO A LA MAYORÍA DEL TRANSPORTE. La Tarjeta de Movilidad Integrada (MI) ya se utiliza para el peaje de sistemas como Metro, Metrobús, Cablebús, Tren Ligerero, Trolebús y Ecobici. Además, en 16 rutas de la Red de Transporte de Pasajeros (RTP) ya se paga con la MI. Mientras que en nueve corredores concesionados ya utilizan la tarjeta y otros cinco están en proceso para aceptarla. El plástico se puede recargar en las taquillas del Metro, máquinas automáticas de Metro, Metrobús y Tren Ligerero. **Exc.28**

A RODAR. Hoy puedes acudir a la Biciescuela de la Semovi. Contará con cinco espacios y se ofrecerán talleres para aprender a andar en bici, de ciclismo urbano y mecánica básica. **Ref.1-Cd**

Y URGEN TRANSPARENTAR MANEJO DE FIDEICOMISO. La transparencia en el manejo de los recursos obtenidos del pago del estacionamiento en los parquímetros debe empezar de inmediato, planteó el representante de la colonia Anzures, Alejandro Curiel. **Ref.1-Cd**

SECRETARÍA DE DESARROLLO URBANO Y VIVIENDA

GOBIERNO CEDE SIETE PREDIOS EN SUELO DE CONSERVACIÓN. Como parte del proceso de regularización de asentamientos localizados en suelo de conservación en la alcaldía Tlalpan, el Gobierno de la Ciudad de México desincorporó del régimen de propiedad pública siete predios para ser cedidos a las familias que actualmente los ocupan. Dichos terrenos, que desde el pasado 3 de agosto fueron reconocidos como colonias, suman en conjunto más de 233 mil metros cuadrados, y serán enajenados a sus ocupantes a título oneroso en los términos que establezca la Dirección General de Regularización Territorial, señalan los decretos emitidos por la administración pública local y que fueron incluidos en la *Gaceta Oficial*. **Jor.25**

ANULAN EL PROCESO PARA EL IPDP. Debido a que viola la equidad de género, porque le corresponde a una mujer, el Comité de Selección dio por anulada la convocatoria para elegir a la próxima titular del Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva. **Ref.1-Cd**

RED COMPARTIDA. Inician las campañas y quien madrugó y acaparó los reflectores el viernes fue Xóchitl Gálvez, la candidata de la oposición, quien por cierto, nos dicen que está más que contenta. El desliz verbal de Claudia Sheinbaum tiene más que ver con andar copiando formas discursivas que no le son propias y que le distraen de los temas de fondo. **Pre.2**

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

REGULARIZAN CASAS EN SUELO AMBIENTAL. El Gobierno de la Ciudad de México señaló que terrenos de propiedad pública, que fueron urbanizados en el suelo de conservación de Tlalpan serán transferidos a sus habitantes. **Ref.3-Cd**

ENMENDAR DAÑO AMBIENTAL DEBE SER OBLIGATORIO: PAOT. De no hacer obligatoria y permanente la reparación de daños ocasionados al medio ambiente y sólo aplicar sanciones administrativas y penales a los responsables, no tendremos oportunidad de dejar la misma calidad de vida a las futuras generaciones, alertó la titular de la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT), Mariana Boy Tamborrel. **Jor.25**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARIA DE CULTURA

EL MULTIFORO ALICIA, EL PRIMERO EN TENER LA FIGURA CULTURAL INDEPENDIENTE. El Multiforo Alicia, símbolo de la contracultura y la resistencia, renació en un espacio de la colonia Santa María la Ribera. El fundador Nacho Pineda reveló que la reapertura oficial se hará el 23 de marzo, aunque no se reveló el cartel inaugural. El Alicia es el primero en tener la figura de Espacio Cultural Independiente, con el folio 001, anunció Claudia Curiel, secretaria de Cultura de la Ciudad de México, durante un breve acto para presentar el resurgimiento de un lugar que causó pesar con su cierre en marzo de 2023. **Jor.8**

SECRETARIA DE SALUD

SE QUEDAN 16 MIL MENORES SIN VACUNA. Con 316 mil 830 con cero dosis de vacuna, México está entre las 20 naciones con más menores sin la aplicación de ningún biológico en el mundo, advierte UNICEF en el Informe Estado Mundial de la Infancia 2023. **Ref.**

DE DESARROLLO ECONOMICO

EXIGEN REGULARIZACION Y SEGURIDAD EN GIMNASIOS. la fecha, no se conoce el número exacto de gimnasios que operan en la capital del país y, menos, de aquellos con equipos deficientes, instructores sin certificación y que carecen de protocolos en caso de emergencia. Derivado de ello, los clientes de estos espacios reclaman la falta de regulación y seguridad en esos establecimientos. Tras la muerte de dos usuarios en gimnasios particulares, entrenadores y deportistas exigieron a las autoridades capitalinas que obliguen a esos centros de ejercicio a contar con instructores certificados y medidas de seguridad. Según datos de la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO), hasta 2022 había registrados 2 mil 186 gimnasios y clubes deportivos en la Ciudad de México. **Basta 11**

ALCALDÍAS

FUNCIONARIOS; LOS EXTORSIONADORES. En la alcaldía Cuauhtémoc, durante la administración de la ahora edil con licencia, Sandra Cuevas, y sus colaboradores fueron señalados como los principales extorsionadores de los comerciantes en la zona, pues afirman, que los mismos funcionarios acuden en compañía de integrantes de “La Unión Tepito” con el propósito de lograr estos cobros. **Basta 10**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

CONGRESO DE LA CDMX

ANALIZAN REFORMAS PARA IGUALDAD EN LA SSC. En el Congreso de la Ciudad de México, con una activa participación de Pablo Vázquez Camacho, titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana del gobierno capitalino, arrancó el análisis de la Ley Orgánica de la dependencia, con el posicionamiento del funcionario en el sentido de que se requieren diversos mecanismos tendientes a mejorar la capacidad de los policías, para una mayor empatía frente la atención de los actos de violencia contra mujeres. **Pre.3**

PIDEN VERIFICAR MALTRATO ANIMAL EN PLAZA DE TOROS. El coordinador de la asociación parlamentaria Izquierda Liberal del Congreso de la Ciudad de México, Jorge Gaviño Ambriz, requirió al Poder Judicial de la Federación que un funcionario de la institución de justicia acuda a la Plaza de Toros México a verificar el maltrato animal en las corridas de toros. **Pre.4**